
3

回答内容

　ケーブルテレビの光化につきましては、令和元年度から杵築地域をスタート
しエリアごとに順次光化を進めています。今後も毎年度エリアを分けて予算の
範囲内で光化を進めエリアを拡大していく予定です。

　出生の届け出をした方には、医療費の自己負担分が無料になる「子ども医療
費受給資格者証」や「子育てほっとクーポン」をお渡ししています。子育て
ほっとクーポンは、県と市の助成になりますが、1冊1万円分で、令和元年度か
ら第1子には1冊、第2子は2冊、第3子の場合は3冊というように、子どもの人数
分差しあげています。病児保育事業や一部の予防接種、フッ素塗布等、各種の
子育てサービスに利用できます。また、令和3年4月からは、子育てサービス以
外にも乳幼児のおむつ・ミルクの購入にも利用ができますので、活用していた
だければと思っています。杵築市では子育て支援の体制整備に力を入れていき
たいと思っています。

回答内容

要望に対する回答

要望事項

商品券でも良いので、出産祝いの給付をしていただきたい。

1

番号

要望事項

番号

市職員の市外在住者を少なくしていただきたい。通勤手当カットの検討を。

2

回答内容

　市外在住職員に対する手当の減額については、これまでも検討してきたとこ
ろですが、他県の自治体において、同様の措置を目的とした条例改正案に対
し、国が「適切ではない」との見解を示したとの報道がありました。以上のこ
とから、手当の額に差をつけることにより職員の市内居住促進を図ることは、
難しいと判断しています。市民の関心も高いことを再度、当該職員に説明し、
杵築市職員としての自覚を促します。

要望事項

番号

ケーブルテレビの光化を進めていただきたい。

1 



　市有財産（土地）は市民の貴重な財産であり、市民サービスの向上や行政目
的の実現など、市の貴重な経営資源として活用する必要があります。
　そのため、現在、公有財産台帳をデータ化しており、さらに経営的な観点か
ら必要となる情報の一元管理を進めるとともに、優先的な物件から測量や物件
の調査を行っており、条件の整った物件から順次売却、企業誘致等を行うこと
としています。

6

回答内容

　○農林水産課：耕作放棄地を増やさない観点から、中山間地の農業生産活動
の継続や水路・農道等の管理活動を行う「中山間地域等直接支払制度」、農地
の保全・地域の共同活動等を行う「多面的機能支払制度」を活用して耕作放棄
の防止に努めます。
　また、農地中間管理事業を活用し、地域の担い手や集落営農組織、農業参入
したいという企業に紹介していきたいと考えています。その他農地整備、荒廃
農地の再生のため、農業委員会や県、土地改良区や農協と連携しながら対策を
講じてまいります。
　○市民生活課：市内の空き家実態を的確に把握するとともに、空家等対策の
推進に関する特別措置法に基づき、危険空き家や特定空き家等への指導・助言
を引き続き行っていきます。
　○協働のまちづくり課：空き家の解消については、現状の移住定住施策（空
き家バンク制度）において、引き続き取り組んでまいります。空地の解消につ
いては、利用目的等も含め関係課を含め、協議していきたいと考えます。

要望事項

番号

市有地の有効活用をしていただきたい。（イチゴ農家の参入等）

回答内容

　インターネット環境の整備については、ケーブルテレビ事業を活用し、市内
全域の光化事業を実施しています。公民館等、公共施設におけるインターネッ
ト環境の整備については、利用目的や有効活用の面から検討していきたいと考
えます。

要望事項

番号

空き家、空き地、耕作放棄地の解消に向けた施策をしていただきたい。

5

要望事項

番号
定住施策として、インターネット環境を整備していただきたい。
（公民館にＷｉ-Ｆｉ設置）

4

回答内容

2 



回答内容

　杵築市が管理する市道については杵築市道路愛護報奨金交付要綱に基づき報
奨金を各種団体や地域のグループ等に支出していますが、報奨金算定単価を令
和2年度から道路延長1ｍ当たり20円だったものを15円と減額いたしました。現
在見直しを検討していますが、その中で大分県内の状況を調査したところ、18
市町村のうち除草作業に対する報奨金や補助制度を設けているのは8市町であ
り、杵築市の単価(15円/ｍ、年2回まで)はその中では高いことが判明しまし
た。また、杵築市では高齢化率の高い地域のみに限定していますが、他市町は
地域を限定していないこともこの調査で判明しました。
　このことを踏まえ報奨金のあり方を検討していきますので、令和4年度から従
前の単価（20円/ｍ）へ戻すことは緊急財政対策期間でもあることから困難で
す。しかしながら市内全域に渡り地域住民の方々の協力をいただけなければ道
路の除草ができないのも事実ですので、報奨金以外の方法を含め検討し令和4年
度中には方針を決定したいと考えております。

要望事項

番号

新型コロナウイルスワクチン接種証明書を発行していただきたい。

要望事項

回答内容

「新型コロナウイルスワクチン予防接種済証（臨時）」を紛失等で　ご希望の
場合は、申請により接種証明書を発行しています。

9

　緊急財政対策に鑑み見直した事業もありますが、今後も限られた予算を有効
に使うべく市民皆様のご意見を拝聴しながら取り組んでまいります。
　椎茸種駒の購入費助成のような生産経費に対する継続的支援は他の農業品目
にはなく、市独自に実施していくことは難しい状況ですが新規参入を志向する
方や規模拡大を図る椎茸生産者に対しては、国・県の補助制度を活用しながら
生産振興を図っていきたいと思います。

要望事項

番号

市道の草刈り費用の予算を復元していただきたい。

8

回答内容

番号

農業振興の予算を復元していただきたい。（シイタケ生産の補助等）

7

3 



回答内容

山香病院は、場所も含めて今後どうするのか。

12

回答内容

　杵築市立山香病院の建て替え時期や場所については、今後持続可能な地域医
療提供体制の確保に向け、まずは市と山香病院の両者で、市立山香病院のあり
方について検討し、建て替えの適切な時期を見極めていきたいと考えていま
す。

要望事項

番号

大田庁舎の水源確保はなぜ今なのか。

13

　現在ある大田庁舎の水源地から庁舎まで送水管が埋設されているが、一部個
人私有地に埋設されており、私有地の地権者は、将来宅地造成する予定である
ことから、その宅地造成の計画に早めに対応するために今後の送水管の漏水対
策も踏まえたうえで庁舎敷地内に水源を求めることとしました。

番号

番号

杵築市に本屋がほしい。

11

回答内容

　ネット書店の拡充等の要因により、全国の書店数は減少傾向にありますが、
本市に進出を希望する事業者がある場合は、事業者ともに課題解決に取り組ん
でいきます。

要望事項

回答内容

　杵築市への誘客、交流人口増加の為にもイベントは実施したいと考えてお
り、コロナの状況を見ながら適宜判断をしてまいります。

要望事項

要望事項

番号

イベントを再開していただきたい。

10

4 


